

**December 8th, 2023**

**\*À tous les membres du Département de Pédiatrie, au nom de la Directrice, Dre Beth Foster\***

Plusieurs membres de notre département sont ici depuis si longtemps, apportant constamment d'importantes contributions année après année, qu'il est difficile d'imaginer L'HME sans eux. Deux d'entre eux prendront leur retraite à la fin de l'année 2023, c'est-à-dire dans quelques semaines. Bien que ces deux personnes aient déjà été mentionnées dans le DA, il semble approprié de souligner leurs contributions une dernière fois.

**Dr Geoff Dougherty** a été une présence constante et calme au sein du département pendant près de quatre décennies. Ses nombreuses contributions nécessiteraient un défilement excessif, je me contenterai donc d'en rappeler les grandes lignes. Geoff est un modèle exceptionnel en tant que pédiatre généraliste. Il a été directeur du service de soins ambulatoires intensifs et a dirigé le développement de nombreux programmes considérés aujourd'hui comme la norme, notamment les antibiotiques intraveineux à domicile, l'oxygène à domicile et bien d'autres. Il a joué un rôle déterminant dans la création de l'unité de court séjour sur le site hérité, qui a connu un grand succès pendant de nombreuses années. Il a été le directeur fondateur de la division de pédiatrie générale - la plus grande et la plus complexe - pendant 15 ans. Geoff a également dirigé le programme de santé de l'enfant nordique et autochtone et a co-développé le programme de pédiatrie sociale et la clinique scolaire de Verdun. Parallèlement, tout en occupant ces nombreux postes de direction, il a toujours enseigné aux étudiants en médecine, animant chaque année plusieurs heures de séances en petits groupes sur l'épidémiologie et la médecine factuelle. Récemment, il a assumé les fonctions de directeur adjoint du programme de résidence en pédiatrie générale pendant les congés de maternité de ses collègues. Geoff conserve son poste de professeur agrégé de pédiatrie à McGill et se réjouit de prendre un congé sabbatique à l'Université d'Oxford.

**Dre Margaret Berry** prodigue discrètement et efficacement des soins à certains de nos patients les plus vulnérables depuis des décennies. Elle a commencé sa carrière en tant que néonatalogiste, puis s'est tournée vers la pédiatrie générale, où elle a apporté une contribution majeure, en particulier dans le cadre du programme de santé des enfants autochtones et du Nord. Le dévouement de Margaret pour ses patients est légendaire. Bien qu'elle ait (théoriquement) réduit ses efforts à un mi-temps lors de son passage à la retraite, Margaret continue de se déplacer régulièrement au Nunavik pour rendre visite à ses patients. Et même si je pars souvent plus tard dans la soirée que beaucoup d'autres personnes dans la section des bureaux du BRC, je vois presque toujours Margaret en train de travailler dans son bureau au moment où je quitte les lieux. En prenant sa retraite, Margaret laissera un vide énorme dans le programme de santé des enfants autochtones et du Nord, dans la division de pédiatrie générale, dans le département et dans le cœur de ses patients et de leurs familles. Son dévouement est une source d'inspiration.

Veillez-vous joindre à moi pour remercier Geoff et Margaret pour leur service dévoué et pour leur souhaiter beaucoup de bonheur et de repos pendant leur retraite.

Je vous souhaite un excellent week-end.

Beth Foster  
Professeur de pédiatrie  
Directrice du département de pédiatrie de l'Université McGill  
Pédiatre en chef, Hôpital de Montréal pour enfants du CUSM  
Chaire Harvey Guyda en pédiatrie

\*\*\*\*\*

**\*To all members of the Department of Pediatrics on behalf of the Chair/Chief, Dr. Beth Foster\***

There are several members of our department who have been here for so long, consistently making important contributions year after year, that it is hard to imagine the MCH without them. Two such individuals will retire at the end of 2023—like in a few weeks. While both have been mentioned before in the DA, it seems fitting to highlight their achievements here one last time.

**Dr. Geoff Dougherty** has been a constant, calm presence in the department for almost 4 decades. His many contributions would require excessive scrolling, so I will just hit the highlights. Geoff is an outstanding role model as a general pediatrician. He served as Director of the Intensive Ambulatory Care Service, leading the development of many programs viewed as standard today including home IV antibiotics, home oxygen, and many others. He was instrumental in the creation of the Short Stay Unit at the legacy site—which was successful for many years. He served as founding Director of the Division of General Pediatrics—the largest and most complex division – for 15 years. Geoff has also led the Northern and Indigenous Child Health Program and co-developed both the Social Pediatrics program and the Verdun school-based clinic. Concurrently, while holding these numerous leadership positions, he consistently taught medical students, leading multiple hours of small group sessions in epidemiology and evidence based medicine every year. Recently he stepped up to serve as assistant program director for the General Pediatrics residency training program during maternity leaves of colleagues. Geoff is maintaining his position as Associate Professor of Pediatrics at McGill and is looking forward to a sabbatical at Oxford University.

**Dr. Margaret Berry** has been quietly and effectively providing care to some of our most vulnerable patients for decades. She began her career as a neonatologist, but made a switch to general pediatrics, where she has been a major contributor – particularly in the Northern and Indigenous Child Health program. Margaret's devotion to her patients is legendary. Despite having (theoretically) reduced her effort to half time in her transition to retirement, Margaret

continues to travel regularly to Nunavik to visit her patients. And even though I often leave later in the evening than many in the BRC office area, I almost always see Margaret working away in her office as I'm leaving. With her retirement, Margaret will leave an enormous hole in the Northern and Indigenous Child Health program, the Division of General Pediatrics, the Department and in her patients' and their families' hearts. Her dedication is inspiring.

Please join me in thanking Geoff and Margaret for their devoted service and in wishing them much happiness and rest in retirement.

Have a great weekend.

Beth Foster  
Professor of Pediatrics  
Chair, Department of Pediatrics, McGill University  
Pediatrician-in-chief, Montréal Children's Hospital of the MUHC  
Harvey Guyda Chair in Pediatrics